

## SEGUIMIENTO DE PRENSA

### Interpelación a Ministro Andrés Chadwick como consecuencia de la muerte de Camilo Catrillanca.

Luego de su aprobación, [el día 11 de diciembre, se realizó la interpelación](#) al Ministro del Interior, Andrés Chadwick, llevada a cabo por la Diputada Emilia Nuyado.

Hubo distintas interpretaciones sobre los objetivos, alcances y resultados de la interpelación. Por un lado, la diputada [definió la instancia como una oportunidad para plantear las exigencias del pueblo Mapuche](#), mientras que al frente, el Ministro buscaba [mostrar las acciones que se han impulsado en la Araucanía](#) por parte del gobierno.

[Los ejes en los que se basó la interpelación](#), correspondieron a los hechos ocurridos en Ercilla que enmarcan la muerte de Camilo Catrillanca, las acciones de las autoridades políticas, las acciones del Estado, la política de seguridad para La Araucanía y los Derechos Humanos, las actuaciones del Ministerio del Interior, la vulneración de los Derechos de los Niños, Niñas y Adolescentes en La Araucanía, las políticas públicas para el pueblo mapuche, y finalmente, el reconocimiento de derechos territoriales, autonomía, autogobierno, derechos políticos, representación e implementación del Convenio 169 de la OIT.

Como [principales resultados de la interpelación](#), resaltaron en el debate la militarización de la Araucanía, los asesinatos de Catrillanca y el matrimonio Luchsinger-Mackay, la autonomía del pueblo Mapuche, y el anuncio sobre el próximo envío al Congreso de una reforma para el reconocimiento constitucional de los pueblos originarios.



[Diputada Nuyado apunta a la responsabilidad política y Chadwick defiende la gestión del gobierno](#)

La Prensa Austral  
 12/12/18



[Cara a cara de Nuyado y Chadwick: Así se prepararon la diputada y el ministro para la interpelación](#)

El Mercurio  
 11/12/18

### Proyecto de reconocimiento constitucional del gobierno queda congelado por acuerdo con oposición

En medio del debate e interpelación en relación a la muerte del joven mapuche Camilo Catrillanca, y [luego de la aprobación de cuatro reformas constitucionales sobre pueblos indígenas en la cámara de diputados el siete de diciembre](#), el gobierno a través del Ministro del Interior Andrés Chadwick, anunciaba [el 11 de diciembre el envío de un proyecto de reconocimiento constitucional a pueblos indígenas](#) antes del término del año. Junto con esto, se anunciaba que el gobierno [pondría urgencia a los proyectos de ley de Ministerio de Pueblos indígenas y Consejo de Pueblos Indígenas](#), ingresados durante el gobierno de Michelle Bachelet.

Si bien, este proyecto fue anunciado en septiembre cuando el Presidente Piñera presentó el Plan Araucanía, [las posibilidades de negociar un acuerdo político en relación al proyecto, se redujeron considerablemente con la muerte Camilo Catrillanca](#). Fueron los propios representantes de la oposición quienes sugirieron a Alfredo Moreno posponer el envío del proyecto, sobre todo, por el poco acuerdo que existe entre las partes en relación con la existencia de escaños reservados para los pueblos indígenas.



[Ministro Chadwick anuncia proyecto de reconocimiento constitucional a pueblos indígenas durante su interpelación](#)

Estrategia  
 11/12/18



[Gobierno congela leyes de Plan Araucanía tras diálogo con oposición](#)

Economía y Negocios  
 21/12/18

## ACTORES RELEVANTES



**Andrés Chadwick**  
Ministro del Interior y  
Seguridad Pública



**Emilia Nuyado**  
Diputada por el distrito 25  
de la Región de Los Lagos



**Hermes Soto**  
Ex General Directo de  
Carabineros



**Alfredo Moreno**  
Ministro de Desarrollo  
Social

## OTRAS NOTICIAS RELEVANTES



[Lagos Weber culpa a la derecha de no avanzar en reconocimiento constitucional de Pueblos Indígenas](#)

EMOL TV  
03/12/18



[Comunidad indígena de San Pedro de Atacama gana juicio y deja sin efecto resolución de la Conadi de Antofagasta](#)

El Diario de Calama  
03/12/18



[Piñera sobre autonomía del pueblo mapuche: "No creo que Chile deba dividirse en dos"](#)

ADN Radio  
06/12/18



[Mario Rozas en su primer día al mando de Carabineros: "Parto con todo el power"](#)

Cooperativa  
22/12/18



[Líderes mapuche llaman a movilización nacional de 48 horas por la desmilitarización](#)

CNN Chile  
24/12/18



[Frente Amplio convoca a oficialismo y oposición a nuevo diálogo por Araucanía](#)

Economía y Negocios

29/12/18

**¿Quiénes somos?** La UPP del CIIR realiza, entre sus tareas, un seguimiento mensual a las políticas públicas y al debate público en torno al tema indígena.

Para contactarnos escribe a: [upp.prensa@gmail.com](mailto:upp.prensa@gmail.com)